



— 広報119 —

KEICHIKU

2009年8月

No.64

つけましたか？

あなたのお宅に**住宅用火災警報器**

福岡県では、平成21年6月1日から、すべての住宅に対して、設置が義務化されました。



★取り付ける場所が義務付けられたところは

『**寝室、階段(寝室が2階以上にある場合)**』(煙式)です。

火災以外の煙が発生する台所(義務対象外)には、**熱式**を取り付けることをお勧めします。

★こんな便利なものもありますよ!

**複合型**：火災のほか、ガス漏れも感知します。

**連動型**：台所の警報器が火災を感知すると、接続されているすべての警報器が警報を発します。

**補助警報装置型**：高齢者や目や耳の不自由な方には、音や光・振動等で火災発生を知らせます。

**大切な生命を守るために、住宅用火災警報器を取り付けましょう!**

# 身の安全を確保して、あわてず落ち着いて行動する!

## 門や塀には近寄らない

屋外で揺れを感じたら、ブロック塀などには近寄らない。



震度5強

## 落下物 あわてず外に飛び出さない

瓦、窓ガラス、看板などが落ちてくるので注意する。



震度6弱

## あわてた行動 けがのもと

屋内で転倒・落下した家具類やガラスの破片などに注意する。



震度5弱

## 避難の前に安全確認 電気・ガス

避難が必要な時には、ブレーカーを切り、ガスの元栓を締めて避難する。



地震後

どこで起きても不思議ではない大きな地震に突然襲われたとき、私たちは適切な行動がとれるでしょうか? 日頃から地震への対処を考えておきましょう。

深夜に突然の強い揺れ! 6月25日京築地方に震度4の揺れ

### ★海岸や川べりで地震に遭遇したとき

一番怖いのは津波です。直ちに高台など安全な場所に避難しましょう。

### ★エレベーターに乗っているとき

閉じ込められる危険性があるので、扉が開いているならば、降りましょう。すべての階のボタンを押し、停止したらすぐ降りましょう。

### ★自動車の運転中に地震に遭遇したとき

急ブレーキを踏めば予想外の事故につながる危険があります。道路の左側か空地に停車して、エンジンを止めましょう。車のキーはつけたまま、ドアをロックしないで、徒歩で避難しましょう。

# 新消防長あいさつ



消防長  
西畑 俊章

皆様におかれましては、日頃から消防行政に深いご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。このたび、京築広域圏消防本部消防長を拝命いたしました。

就任にあたり、組織の現状をふまえ、課題を次のように設定し、職務にあたる所存です。

- 1 大量退職時代の到来に備え危機感の共有。
- 2 消防本部・署組織の充実強化と人材の育成。
- 3 続く世代に確実に業務を継承し、新たな時代の消防本部・署体制を確立。

これら諸課題を解決するために消防本部内にプロジェクトチームを設け、今後若手職員には、大きな目標と夢を、中堅職員には、若手の指導といった新たなやる気を創生できる枠組みを構築し、組織を活性化させ、人づくり・組織づくりを実践し、次の世代に確実に引き継いでいくことこそ今最も組織にとって大切なことだと思っています。

今後は職員一同一丸となり地域住民の安全・安心を守るために尽力してまいります所存です。皆様方のご指導・ご鞭撻をよろしくお願い申し上げます。

9月9日は『救急の日』です！  
救急車は正しく利用しましょう



## 大切な命を守る救急車は タクシーではありません

管内では平成20年中の救急出動件数が4000件を超えました。本当に緊急を要する方のために、救急車の正しい利用をお願いします。

### 救急車のサイレンは大切な生命を守ります!!

救急車を呼ぶときに「サイレンは鳴らさないで下さい」と言う方が大変多くなっています。救急車は出動時にサイレンを鳴らし、赤色灯をつけることで緊急車両となります。サイレン吹鳴は緊急車両として義務付けられています。ご理解をお願いします。

### 口頭指導にご協力を!!

救急の119番通報内容で、応急処置等が必要と判断した場合は、通報者であるあなたに応急処置の指示をすることがあります。尊い生命を救えるのは一番近くにいるあなたです。救急車が到着するまでの間、落ち着いて指示に従って下さい。

### 次のようなときに口頭指導を行います!

- ☆ 突然倒れて意識がないとき
- ☆ 喉に食べ物を詰ませたとき
- ☆ 怪我をして血がとまらないとき
- ☆ やけど・骨折をしたとき



## 消防職員採用試験案内

☆受付期間

平成21年8月17日(月)から  
平成21年9月7日(月)まで

☆試験日・試験場所

平成21年10月18日(日)  
豊前市立八屋中学校

☆採用予定人員・受験資格

消防吏員4名程度  
昭和56年4月2日から  
平成4年4月1日までに生まれた人

☆最終合格発表

平成21年12月初旬

☆問い合わせ先

京築広域圏消防本部総務課総務係  
電話 0979(82)0119



## 社団法人 日本損害保険協会寄贈

この高規格救急車は、社団法人日本損害保険協会から、寄贈されました。

勝山出張所(みやこ町)に配備され、平成21年3月25日から運用開始しています。

これにより京築広域圏消防本部管内全域で、高度な救命処置のできる資器材を装備した高規格救急車で救急出動ができることとなりました。住民の安全と安心を守るため、最大限に活用させていただきます。

## ポンプ自動車の更新!



最新鋭の消防ポンプ自動車(CD-I型)が平成21年2月26日、本署に配備され運用を開始しました。このポンプ車は防衛省の補助事業によるもので、空気泡圧縮混合(CAFS)装置を積載しており、環境に優しい泡消火薬剤を使い、少ない水を効率よく活用して消火できることから、各種の消火活動に威力を発揮するものと大いに期待されます。

## 新人職員紹介

只今消防学校入校中2名・本部研修中2名



奥家 康平 古谷 崇将 竹内慎太郎 塚本 拓史

私は本年4月に採用され、現在は10月からの消防学校での初任教育に向けて研修中です。日々先輩方からの指導の下、強靱な肉体を造る体力練成とともに礼式や機械器具の取扱い、消火の方法など、消防士として必要な知識・技術等を学んでいます。少しでも早く地域住民の方々から信頼される立派な消防士になるよう日々精進していきますので、どうぞよろしくお願いたします。(奥家康平)

## 編集後記

国内で四十六年ぶりの皆既日食：壮大で幻想的な天文ショー★★★  
時に自然が魅せる現象に、私たちは心をふるわせ、大きな感動を受けることができます。

この頃は地球を守るためのエコの取組みが世界中に広がっています。私たちの身近にある豊かな山の緑や、すばらしい郷土の景色を火災から守ることが、CO2削減となり、エコ対策の第一歩につながるのではないかと思えます。さあ！エコ活動の第一歩を「火の用心」から始めましょう！